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臺中市政府環境保護局 111 年 8 月份第 3 次局務會議紀錄 

壹、 時間：111 年 8 月 16 日（星期二）下午 3 時 00 分 

貳、 地點：3 樓緊急應變中心 

參、 主持人：陳局長宏益                    紀錄：洪佩瑜代 

肆、 參加人員：如簽到單 

伍、 業務簡報： 

一、 空噪科報告「住商節電補助方案推動分析」 

主席裁示： 

(一) 現在趨勢已從管末污染處理，轉變為節能省電、開發再生能

源，並減少使用化石燃料。對於節電所提出來的補助方案，

請空噪科繼續蒐集相關資料並研議可能面臨的問題。例如台

積電於台中設廠引來環團擔憂，然而淨零排放的目標並非停

止開發建設，而是在開發時引進新技術，帶動生產同時承諾

節能減碳。 

(二) 對於冷氣外洩問題，本局應積極採取措施應對。局內逐步將

燈具更換為自動感應設備，減少無謂的浪費，節能從這些生

活細節著手，才能在 2050 前實現降溫 1.5℃的目標。 

二、 清潔科報告「臺中市外埔綠能園區生廚餘發電營運情形」 

主席裁示： 

(一) 請清潔科確認生物處理桶槽的規模是否以每年 3 萬噸去設

計，生物處理桶槽與附屬設施應可容納更多，請清潔科比較

各區清潔隊提報的數據是否達到預期的回收量。 

(二) 外埔綠能園區的宣導影片除了台語及英語版，考量到多元族



 

第 2頁  / 共 5頁 

 

群，可以請客委會及原民會幫忙製作配音版。至於商副局長

提及碳盤點，目前彰化縣芳苑鄉漢寶農場為全台唯一取得環

保署碳認證的廠商，希望本園區能成為全台第一個拿到認證

的公家機關。請周隊長聯繫並取得相關資料，必要時得邀其

董事長蒞臨分享指導。 

(三) 處理設備請檢驗科協助提供數據，例如處理前後硫化氫的濃

度，以檢驗該去除設備是否符合當初的設計。請提供硫化氫

的檢測儀器，以及比較使用生物處理抽出臭氣的效果。 

(四) 對於園區內運作都要進一步了解，例如儀器管理、維修廠商

等等，將這些建立一個標準流程，屆時若民間廠商撤手，由

公家單位接管時才能有所依循。 

(五) 使用沼渣、沼液種出來的有機米，目前其農地土壤須受檢驗，

接下來有條件設限，慢慢開放外埔農民申請使用沼渣、沼液

耕種，逐步建立制度，後續以契作方式廣邀民眾合作，才能

充分利用沼渣與沼液。 

(六) 現在沼渣運往文山廠僅是為了混和木屑以調整水分，請環設

大隊確認數量，假設沼渣與木屑混和的比例是 4:1，不如統一

由文山將木屑運往外埔園區，以便節省設備與人力。 

(七) 請清潔科儘快取得工廠登記證或肥料證。 

(八) 研究報告指出魚類內臟無法進行再處理，但是適度添加此類

發酵效果佳的材料，或許會助長發電量，同時也能解決魚市

場的廢棄物。請大家集思廣益，本市還有哪些相關公有廢棄

材料，既能解決廢棄物堆置，又能促進發電效率，也請各區
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清潔隊全力配合收受廚餘。 

 

陸、簡任主管督導業務報告： 

商主任秘書文麟： 

(一) 首先感謝各區隊的幫忙，若缺少各位的協助，必無法順利將

自治條例的資料送往各議員處，也就無法在此次議程進入審

議。 

(二) 市政會議若有專案報告、審議自治條例等等項目，請各單位

務必於會議前一日提供新聞稿，否則對於宣傳報導的效果大

打折扣；請綜計科留意新聞局的發布市政新聞時間點，避免新

聞稿資訊落差。 

(三) 預算執行狀況，以及明年度的工作計畫請各主管留意規劃，

明年度的發包工作等等也該請同仁預備簽出。各位同仁的執

行成果若有機會應該到市政會議上向市民報告，將會是一個

很好的績效指標。 

主席裁示：部分業務科較為低調，如今的時代已不適合默默埋頭

苦幹，需要搭配宣傳，簡單扼要向民眾傳達工作成果。 

 

柒、臨時動議： 

一、 政風室工作報告。(詳如附件一) 

主席裁示：洽悉。 

 

捌、主席裁示： 

一、 關於同仁申請公假及公差原則部分，如參加環保署召開之會議一
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律以公差處理，然受訓上課才請公假，避免同事由卻不同假別的爭

議。 

二、 有關淨零碳排，希望人事室在組織編制上，對外有所安排。後續

經費來源比照環保署，以空污基金支應相關業務及委辦計畫。PM2.5

在今年上半年已達標，但在節能減碳這部分需有更大的突破，請大

家集思廣益。 

三、 垃圾減量的部分，廢管科與稽查大隊對於 GPS 的管理仍不夠主動

積極。昨日(8/15)里長反映水肥車停在門口換車，當時便請南屯區

隊長聯繫協調，看能否開放業者在重劃區內人煙稀少的路段換車，

而從 GPS 系統上便能確認它們是否位於指定區域內進行。所以各

科室(大隊)要再加強對於 GPS 的管理，若有相關課程應請同仁積極

參與。 

四、 綜計科（資訊股）針對局內智慧控管部分，應比照警方勤務中心

進行一致性管理。空噪科的空氣盒子、廢管的 GPS 設備、清潔科的

垃圾車 GPS 系統、稽查大隊的攝影機等等，加上委辦計畫也有很

多倚靠科技管理的部分，請綜計科於 1 個月內，以環教的經費成立

整合平台。當初各委辦公司都有自己的系統，請綜計科儘速蒐集系

統上的資料，屆時整合後，管理上更加方便。若委辦公司未留下資

料，請會計室暫緩結清其尾款。  

五、 請秘書室採購大型螢幕及相關播放設備，使簡報呈現更清楚方便。

未來綜計科資訊股的整合平台成立後，這些設備也會跟著聯動。 

六、 倘若業者設置的污染防治設備與許可文件不符，此情形並非污染

數值超標，不應直接開罰，而是輔導業者前來申請及改正。 
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散會：下午 4 時 30 分。 

 


